



COMISIÓN DE TURISMO

INFORME

REUNIÓN CON FUNCIONARIOS DE TURISMO DE ZONA NOROESTE Y LA SUBCOMISIÓN DE VINCULACIÓN CON LOS PROGRAMAS DEL SECTOR PÚBLICO MAZATLÁN, SINALOA 24 DE AGOSTO DEL 2007

En la Reunión con funcionarios de Turismo de los Estados de la Zona Noroeste y la Subcomisión de Vinculación con los Programas del Sector Público perteneciente a la Comisión de Turismo, de esta H. Cámara de Diputados, acudieron en representación de los estados integrantes de la zona, el Lic. Lic. Alejandro Moreno Medina, Titular Secretaría de Turismo de Baja California; Lic. Alberto Treviño Angulo, Titular Secretaría de Turismo de Baja California Sur; Lic. Antonio Ibarra Salgado, Titular Secretaría de Turismo de Sinaloa y el Lic. Epifanio Salido Pavlovich, Coordinador General de la Comisión de Fomento al Turismo del Estado de Sonora.

En representación de la Comisión de Turismo, acudieron integrantes de la Subcomisión de Vinculación, el Coordinador de la misma, el diputado Carlos Eduardo Felton González (PAN), la diputada Yolanda Rodríguez Ramírez (PRI), la diputada Yolanda Mercedes Garmendia Hernández (PAN), quienes son integrantes de la Subcomisión y la diputada Martha Angélica Romo Jiménez, Secretaria de la Comisión de Turismo, como invitada.



El día 24 por la mañana se llevó a cabo una reunión previa de los diputados federales



COMISIÓN DE TURISMO

integrantes de la Comisión de Turismo, para recibir los proyectos por escrito y delimitar de manera clara los criterios y la línea a seguir en la importancia de las presentaciones de los estados participantes; dejando en claro que esta primer reunión tendría por objetivo escuchar a los actores públicos del Turismo en esa zona, recalcando que como legisladores tienen la obligación de estar al tanto de los proyectos en los estados y municipios para apoyar desde el ámbito legislativo y como vinculante con los programas involucrados.

Se inició el acto de manera formal contando con la presencia de invitados especiales, como el Presidente Municipal de Mazatlán, Lic. Isaac López Arregui; el Arq. Francisco Javier García Guitrón, Director de Planeación Urbana y Ecología de Mazatlán; y los diputados del Congreso Local integrantes de la Comisión de Turismo: Guadalupe del Carmen Estavillo Castro, Presidenta de la Comisión; Diputado Luis Antonio Higuera López, Secretario, Diputada Bladilena Ahumada Romo, integrante; Diputada Irma Cota Soto, Integrante; y el Diputado Rafael Gaona Flores, integrante.



En el acto de bienvenida, el Presidente Municipal de Mazatlán, Lic. López Arregui, dirigió unas palabras; de igual forma, el Lic. Ibarra, Secretario de Turismo del Estado de Sinaloa, a nombre del Gobernador de Sinaloa, Jesús Aguilar Padilla y como anfitrión en esta primera reunión de diputados federales con secretarios de turismo dio la bienvenida a la reunión; finalmente dio la bienvenida el Diputado Coordinador de la Subcomisión, Carlos Felton González. Todos ellos resaltaron la importancia de la presencia de los partícipes del sector turismo, para incluirlos e informarles sobre las actividades que se llevan a cabo en los niveles, municipales, estatales y federal.

Al término de la bienvenida y presentación se dio una rueda de prensa, donde lo más



COMISIÓN DE TURISMO

destacado fue la consideración del Sector Turismo como prioridad nacional; la necesidad de destinar los recursos que se requieren y de forma equitativa a lo que el Turismo representa en el PIB anual; el compromiso que existe a nivel federal para impulsar al sector; los avances que existen en esta materia y la importancia de la comunicación y el trabajo en común con las entidades federativas.



Se iniciaron las presentaciones de los funcionarios de los estados, donde sobresalió la necesidad de incrementar el presupuesto al ramo 21. Cada uno de los secretarios de los cuatro estados citados, dio a conocer los proyectos productivos que tienen impacto en el sector turismo.

Baja California.

Presenta sus necesidades básicas que radican en la conectividad entre las zonas colindantes del estado tanto nacionales, como con el país vecino, captando así el turismo nacional y el extranjero, y agilizando el intercambio económico por las facilidades que se brindan.



COMISIÓN DE TURISMO

Lo que podemos observar es que este vínculo entre proyectos permite ir de manera paulatina, resolviendo las necesidades no solo de cierto tipo de usuarios turísticos, sino de aquellos nacionales que viven o trabajan en EUA y aportan grandes divisas al país.

Baja California Sur.

Los proyectos de BCS buscan potencializar los atractivos turísticos a través de la mejora y creación de la infraestructura.

Busca potencializar, impulsar los atractivos ya existentes, como el de la visita de la Ballena. Buscar más lugares de potencial y participación para la obtención de los recursos económicos.

Trabajar con SECTUR, para el buen funcionamiento del programa de reasignación de recursos. Como respuesta a unas de las necesidades planteadas, la Subcomisión planteará a la Comisión de Turismo, se cite a Manuel Gómez, Director de FONATUR.

Sonora.

El apoyo de infraestructura carretera, la mejora de la misma por ser un estado que conecta EUA al Sur, así como la posibilidad de impulsar algunos nuevos destinos, que tienen la capacidad de ser lugares turísticos, ampliación de turistas extranjeros.

Gestionar con las instancias que competentes para llevar a cabo, como lo es SCT. Ya que su turismo es carretero.

Sinaloa.

Además de su atractivo de playa, es la entrada a las Barrancas del Cobre, lo que le permite opciones distintas en el sector turístico. Para aprovechar estas opciones se han llevado a cabo desarrollos habitacionales tanto de residencia como de servicios de hospedaje. Es una puerta abierta a los turistas que vienen de tierra como aquellos que llegan del mar de Cortez, vinculando los destinos, siendo un potencial como proyecto regional de la zona Noroeste, con un corredor turístico, lo que implica una derrama económica no sólo para el estado sino para los estados colindantes, incluyendo a aquellos que no están incluidos en esta zona como lo es el Estado de Chihuahua.

Al término de las presentaciones hablaron algunos de los presentes:

Habló el Presidente de CONACO Mazatlán, Eduardo Dávalos Zamora agradeciendo la



COMISIÓN DE TURISMO

participación y el lugar.

El Lic. Enrique Paéz habló sobre los vuelos con destino, que no se cuenta con una aduana, si se instalara una aduana de Estados Unidos, pasando la aduana en Mazatlán sin tener que hacerlo allá, así pararían.

Gaspar Prudena, Vicepresidente de la Asociación de Hoteles y Empresas Turísticas de Mazatlán, dijo que la relación del PBI no va acorde con el presupuesto asignado al turismo. Si se incrementa el presupuesto no es suficiente, y que es necesario cambiar la mentalidad para apoyar al turismo. Porque lo único que va a sacar adelante a México en 20 años es el turismo, pues no tenemos industria desarrollada. Dijo que podemos tomar el ejemplo de España.

La Diputada Yolanda Garmendia concluyó que si es necesario poner atención en el problema de los aeropuertos.

Se cuestionó qué se está haciendo a nivel federal; pues, en muchos de los casos, se desconocen los programas que pueden ayudar a la promoción y el desarrollo turístico.

Se concluyó con la intervención del diputado Carlos Eduardo Felton González, quien hizo algunas consideraciones finales de la reunión y quien mencionó que se estableció una próxima reunión en Puerto Vallarta, con la finalidad de ubicar un equipo de trabajo entre los funcionarios de Turismo de los estados no sólo de la zona noroeste sino de los que se encuentran relacionados regionalmente.